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香港民主民生協進會 
 

要求持之以恆的全城清潔 
背景： 

正當社會上發生著重大的『鉛水』事件之際，正當公屋輪候近三十萬個家庭而私樓樓價又創顛峰

之際，政府竟然急市民之所急，又再推出新一輪的全城清潔大行動，為期兩個月。對於全城清潔大行

動，相信市民不會陌生，每每幾年便會舉辦，而從市民的記憶中，每每在區議會選舉前政府都好像會

舉辦，而今年正是區議會選舉年。 

    今年的清潔大行動名為全城清潔 2015@家是香港，為家庭、為香港，做好環境清潔是理所當然的，

但為何已經是天天都在做的環境衛生清潔，仍然需要每幾年提醒我們香港市民一次呢？故重點就在，

我們的城市環境衛生已不太清潔了。 

    事實上，我們不難發現，在深水埗區內垃圾已經是遍巷遍地，街上垃圾良久不見被清理，甚至有

些垃圾例如舊傢俬等更「上樓」了，堆積在天台，天井，薝蓬等位置，發出惡臭，滋生鼠蟻病菌。狗

糞、鳥糞、鼠患、蝨患等問題，更是週而復始，區內回收行業的污染，非法棄置建築廢料等問題更根

深柢固。透過早年舉辦的清潔大行動所發現及定下來的衛生黑點，現在看來，不但沒有改善，甚至比

以前更差。或許全城清潔大行動的真意和價值並不在於政府提醒我們市民大眾要怎樣怎樣保持環境清

潔和個人衛生，而是在於政府提醒自己有什麼地方做得不足夠及為何不持久。 

    而我們看到清潔上的了三大問題， 

一‧外判制；十多年來，有關外判制的問題不絕於耳，先不論外判商是否專業，在「價低者 

    得」的原則以下，前線清潔工人被剥削，在人手有限下，提升潔淨服務質素簡直是天方 

    夜譚，而對於外判服務的監管更是匱乏。 

二‧部門各自為政；無論是私人與政府之間或是部門與部門之間仍然有不少權責不清的情況 

    出現，因而出現很多協調上的問題或是花上不少時間去安排聯合行動等，好像斜坡，私 

    家街，缺乏管理的唐樓等衛生問題。 

三‧缺乏公德心；仍有市民因一時的貪方便，便將公德心拋諸腦後，亦有不少自私自利的商 

    人，將己所不欲的便施於人，以為政府疏於執法或法例寬鬆便視法律如無物。 

     

    故民協要求，政府認真檢視自己系統上的問題，檢討制度，加強監管，投放資源，並持之以恆，

切勿門面功夫，故態復萌，那麼香港的清潔情況以至到深水埗區的清潔情況都會大為改善。我們明白

衛生清潔是食環署的主要工作，但民協寄望全城清潔運動，民政事務署能發揮好統籌角色，配合並督

導地區部門做好深水埗區的環境衛生。 
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